



APEEE  
Services

Schola Europæa – Bruxelles 1

Communication  
APEEE Services

---

## **Newsletter d'automne 2023 de l'APEEE Services**

### **APEEE Services Autumn Newsletter 2023**

#### **Uccle & Berkendael**



#### ***EN version below***

Chers parents,

Au terme de cette rentrée, l'APEEE Services vous souhaite une très belle année scolaire 2023-2024 et la bienvenue à toutes les nouvelles familles inscrites à l'EEB1, qu'elles soient à Uccle ou à Berkendael.

Malgré les dernières semaines qui ont été assombries par les événements à Bruxelles, nous souhaitons vous communiquer les nouvelles à propos de nos services. Chacune et chacun, nous avons fait en sorte que les élèves soient accueillis et guidés le mieux possible dans tous les services : transport, cantine, activités périscolaires, casiers, garderie, natation. Tous, nous souhaitons vous offrir des services de qualité.

Nous sommes très reconnaissants de la confiance que vous nous témoignez en répondant si nombreux aux inscriptions des différents services.

Toujours prêts à répondre à vos interrogations, rendez-vous sur notre site internet via l'onglet « contact » de notre [page d'accueil](#) :



Abonnez-vous également sur notre compte [Instagram](#) pour consulter les publications & stories de l'APEEE Services.

Nous terminons en vous souhaitant, ainsi qu'à vos proches, de profiter pleinement et sereinement de ce congé de Toussaint.

Très cordialement,

Pascale De Smedt  
Directrice de l'APEEE Services

et

Stéphanie Wouters  
Chargée de la communication de l'APEEE Services

## Cantine

Nous nous félicitons que notre cantine ait toujours plus de succès auprès de nos élèves, tant en primaire qu'en secondaire. Nous vous remercions de la confiance que vous nous témoignez !

Rien qu'en secondaire, nous comptons plus de 150 inscriptions de plus que l'année dernière, ce qui engendre de fortes affluences certains jours comme le mardi et jeudi. Une solution est toujours trouvée pour que vos enfants aient une place assise afin de manger dans de bonnes conditions. Par conséquent, nous devons parfois les placer dans la cantine des professeurs où un espace leur est spécialement dédié. Vos adolescents n'en se plaignent pas, ils font tous preuve de compréhension et certains sont même fiers d'être proches des adultes.

Conscients que ce n'est pas la solution optimale, nous travaillons avec la direction de l'école et les parents bénévoles pour trouver une solution durable et continuer d'offrir un service de qualité à tous nos élèves.

Pour plus d'informations sur nos menus, vous pouvez consulter tous les détails sur notre site : [maternelles/P1](#) et [self-service P2-S7](#).

Abonnez-vous également sur notre compte [Instagram](#) pour voir le menu quotidien.

## Transport

En ce début d'année, nous avons enregistré plus de 3113 enfants inscrits au transport de Berkendael et Uccle. Pour les sécuriser au mieux, nous utilisons l'application « Together School » depuis 2023 pour le tracing des bus et la sécurisation des enfants à bord. Tous nos surveillants sont formés à l'utiliser.

Comme cette application a montré son efficacité, nous avons développé l'interface-parent durant la fin d'année scolaire dernière. Après des tests concluants, nous nous réjouissons de vous annoncer le lancement de cette interface-parent après les congés de Toussaint ! **Une communication spécifique sera envoyée aujourd'hui à tous les parents dont les enfants ont une inscription au transport.**

En 2023, les instances de l'APEEE Services ont décidé de faire appel progressivement à 100% de surveillants adultes dans les bus durant l'année scolaire 2023-2024. A Berkendael, cette couverture est déjà assurée. A Uccle, près de 50% des lignes sont actuellement déjà couvertes par un.e surveillant.e adulte, les autres sont couvertes par des surveillants élèves de l'école comme par le passé. La transition est donc en bonne voie.

Nous sommes toujours à votre disposition pour toute question. Que votre enfant soit à Berkendael ou à Uccle, n'hésitez pas à nous joindre tous les jours d'école au numéro d'appel unique : +32 (0)2 374 70 46. Pour plus d'informations, veuillez consulter notre [site internet](#).

## Césame - Périscolaire Uccle/Garderie/Casiers

### Activités périscolaires

La grande nouveauté, cette année, est que nous avons étendu notre offre d'activités périscolaires aux enfants de maternelle en proposant de la musique, de la psychomotricité, de la danse et du yoga. Côté primaire de nouvelles activités ont fait leur entrée au programme également : Atelier graphisme & Design, Danse fusion et Mécanique amusante.

Nouveautés aux mercredis de Césame : Double dutch associé au cirque pour les primaires – Parkour et Art numérique/graphisme pour les secondaires.

Des places sont encore disponibles dans certaines de nos activités, n'hésitez pas à nous contacter si vous êtes intéressé pour votre enfant.

Notre proposition d'après-midi récréatifs pour les maternelles le mercredi n'a pas connu le succès attendu. Après deux semaines de service, nous avons dû fermer le groupe par manque d'inscrits. Nous travaillerons sur une nouvelle proposition plus adaptée pour la rentrée 2024. Vous pouvez nous faire part de vos besoins afin que nous les prenions en compte dans l'élaboration de ce projet.

Notez dans vos agendas que le concert de Noël se tiendra le 3 décembre prochain à 14h30 au conservatoire royal de Bruxelles. A cette occasion, plusieurs groupes musicaux de l'école participeront : orchestres symphonique et de chambre, les chorales primaire, secondaire et de Césame, etc... Les informations concernant l'ouverture de la billetterie, les horaires, etc... seront bientôt disponibles sur notre site.

### **Natation**

Avec plus de 300 nageurs inscrits à nos cours, la natation retrouve son niveau d'avant COVID, notamment grâce à la réouverture de la piscine de l'ERM. Petit bémol : nous déplorons un taux d'annulation des commandes de natation particulièrement élevés qui génèrent une surcharge de travail qui mobilise du temps et nous empêche d'investir notre énergie pour l'organisation des cours. Nous adapterons notre politique d'inscription pour la rentrée prochaine afin de limiter cette situation et permettre aux nageurs motivés de participer.

### **Garderie**

Le nombre d'enfants inscrits à la garderie Césame est sensiblement plus élevé que l'année dernière et l'équipe est toujours composée majoritairement des moniteurs du périscolaire.

Avec le bel été indien que nous avons depuis le début d'année, les enfants inscrits à la garderie Césame profitent souvent de jeux ludiques en extérieur. Nos animateurs continuent également de proposer aux enfants des bricolages ou jeux d'intérieur amusants pour les détendre avant le week-end.

### **Casiers**

En ce début d'année scolaire 2023-2024, nous avons enregistré un nombre record de 2077 commandes de casiers. Cette augmentation significative est due à l'accroissement du nombre d'élèves en secondaire.

La demande excède le nombre de casiers disponibles mais nous mettons tout en œuvre avec l'école pour trouver une solution à plus long terme pour la prochaine rentrée scolaire. Si certaines familles n'utilisent pas le casier de leur enfant pour diverses raisons, merci de nous en informer afin que d'autres élèves puissent en bénéficier ! Votre compréhension et votre coopération sont grandement appréciées.

## Périscolaire Berkendael/Garderie

### **Activités périscolaires**

De nouvelles activités ont fait leur entrée au programme cette année : Nature & Découvertes, Les petits artistes de l'aiguille, Atelier de dessin Manga, Art attack, Art & peinture et le Double Dutch (sport qui mélange la traditionnelle corde à sauter aux codes de la gymnastique et du Hip-Hop).

Il reste quelques places dans certaines activités, n'hésitez pas à nous contacter par [email](#).

### **Garderie du périscolaire**

L'After School Care fait peau neuve cette année avec 3 nouvelles personnes recrutées pour s'occuper des différents groupes. Le nombre d'inscrits pour cette nouvelle rentrée est plus important que l'année passée. Nous vous remercions de votre confiance !

### **Garderie ACTIVE du vendredi après-midi (Maternelle)**

Les enfants de la maternelle sont accueillis en salle psychomotricité par Yves et Tanja. La garderie commence par un moment calme et la lecture de contes. Ensuite, plusieurs jeux sont organisés tels que la psychomotricité, jeux d'éveil, coloriage etc...

### **Cours privés de musique (guitare et piano)**

La gestion des plannings des professeurs de musique devient de plus en plus problématique. En effet, nous notons cette année une très forte augmentation des annulations de dernière minute. Nous vous remercions d'y être attentifs.

Envie de vous investir dans nos services?



L'APEEE Services cherche de nouveaux parents pour intégrer ses Comités de Gestion! Votre engagement vous donnera l'occasion de découvrir aux côtés de l'équipe de chaque département les nombreux défis à relever pour proposer un service de qualité à tous nos élèves!

Intéressé.e? Consultez [notre site](#) pour plus d'informations. Merci d'adresser votre candidature à Mme Pascale De Smedt, [coordination@apeee-bxl1-services.be](mailto:coordination@apeee-bxl1-services.be).



Dear parents,

As the new school year draws to a close, the APEEE Services would like to wish you, once again, all the best for the 2023-2024 school year and welcome all the new families enrolled at EEB1, whether in Uccle or Berkendael.

Despite the last few weeks, which have been overshadowed by the events in Brussels, we would like to give you the latest news about our services. Each and every one of us has done our utmost to ensure that pupils are welcomed and guided as well as possible in all our services: transport, canteen, extra-curricular activities, lockers, after-school care and swimming. We all want to offer you quality services.

We are very grateful for the confidence you have shown in us by registering in such large numbers for the various services.

Always ready to answer your questions, visit our website via the "contact" tab on our [home page](#) :



You can also subscribe to our [Instagram account](#) to view APEEE Services publications and stories.

We would like to conclude by wishing you and your loved ones a happy and peaceful All Saints' Day.

With kind regards

Pascale De Smedt  
Director of the APEEE Services

And

Stéphanie Wouters  
Communication manager of the APEEE Services

## Canteen

We're delighted that our canteen is proving ever more popular with our primary and secondary school pupils. Thank you for your confidence in us!

In the secondary section alone, we have over 150 more enrolments than last year, which means that some days, such as Tuesdays and Thursdays, are very busy. A solution is always found to ensure that your children have a seat so that they can eat in good conditions. As a result, we sometimes have to place them in the teachers' canteen, where a special area is set aside for them. Your teenagers don't complain, they all show understanding and some are even proud to be close to the adults.

Aware that this is not the best solution, we are working with the school management and parent volunteers to find a lasting solution and continue to offer a quality service to all our pupils.

For more information on our menus, you can consult all the details on our website: [nursery/P1](#) and [self-service P2-S7](#).

You can also subscribe to our [Instagram account](#) to see the daily menu.

## Transport

At the start of this year, we have registered more than 3113 children for transport in Berkendael and Uccle. To make sure they are as safe as possible, we have been using the "Together School" application since 2023 to track buses and keep children safe on board. All our supervisors are trained to use it.

As this application has proved its effectiveness, we developed the parent interface at the end of last school year. After conclusive tests, we are delighted to announce the launch of this parent interface after the All Saints' holiday! **A specific communication on this subject will be sent today to all parents whose children are registered for transport.**

In 2023, the bodies of the APEEE Services have decided to progressively use 100% adult supervisors on the buses during the 2023-2024 school year. In Berkendael, this has already been achieved. In Uccle, almost 50% of the routes are already covered by an adult supervisor, with the remainder covered by school pupil supervisors as in the past. The transition is therefore well under way.

We are always available to answer any questions you may have. Whether your child is in Berkendael or Uccle, don't hesitate to call us every school day on our single number: +32 (0)2 374 70 46. For more information, please visit [our website](#).

## Césame - Uccle Extracurricular/After-school care/Lockers

## **Extracurricular activities**

The big news this year is that we have extended our range of extra-curricular activities for kindergarten school children to include music, psychomotor skills, dance and yoga. New activities have also been added to the primary school programme: Graphic Design Workshop, Fusion Dance and Fun Mechanics.

New to Césame Wednesdays: Double dutch combined with circus for primaries - Parkour and Digital art/graphics for secondaries.

Places are still available in some of our activities, so don't hesitate to contact us if you're interested in your child.

Our offer of recreational afternoons for kindergarten children on Wednesdays has not been as successful as we had hoped. After two weeks of service, we had to close the group due to lack of enrolment. We will be working on a new, more suitable proposal for the start of the 2024 school year. You can let us know what your needs are so that we can take them into account in developing this project.

Mark your calendars for the Christmas concert on 3 December at 2.30pm at the Royal Conservatory in Brussels. Several of the school's musical groups will be taking part: symphony and chamber orchestras, the primary, secondary and Césame choirs, etc. Information about the opening of the ticket office, times, etc. will be available soon on our website.

## **Swimming**

With over 300 swimmers enrolled in our courses, swimming is back to its pre-Covid level, thanks in particular to the reopening of the ERM pool. On a minor note, we regret that the cancellation rate for swimming orders is particularly high, which creates a time-consuming workload that prevents us from investing our energy in organising the lessons. We will be adapting our registration policy for the new school year to limit this situation and allow motivated swimmers to take part.

## **Garderie**

The number of children enrolled in the Césame Garderie is significantly higher than last year, and the team is still made up mainly of monitors from the Garderie.

With the fine Indian summer we've had since the beginning of the year, the children enrolled in the Césame Garderie often enjoy playing games outside. Our activity leaders also continue to offer the children fun indoor games and crafts to relax them before the weekend.

## **Lockers**

At the start of the 2023-2024 school year, we recorded a record number of 2077 locker orders. This significant increase is due to the growing number of secondary school pupils.

Demand exceeds the number of lockers available, but we are working with the school to find a longer-term solution for the new school year. If some families are not using their child's locker for various reasons, please let us know so that other pupils can benefit from it! Your understanding and cooperation are greatly appreciated.

## Berkendael Extracurricular/After-school care

### **Berkendael extracurricular activities**

New activities have been added to the programme this year: Nature & Découvertes, Les petits artistes de l'aiguille, Atelier de dessin Manga, Art attack, Art & peinture and Double Dutch (a sport that combines the traditional skipping rope with the codes of gymnastics and hip-hop).

There are still a few places available in some activities, so don't hesitate to contact us by email: [periscolaire.berkendael@apeee-bxl1-services.be](mailto:periscolaire.berkendael@apeee-bxl1-services.be).

### **After School Child Care**

After School Child Care has a new look this year, with 3 new staff recruited to look after the various groups. The number of registrations for this new school year is higher than last year. Thank you for your confidence!

### **Friday afternoon ACTIVE Garderie**

Kindergarten children are looked after in the psychomotricity room by Yves and Tanja. The garderie begins with a quiet moment and the reading of stories. Afterwards, a number of games are organised, including psychomotricity, early-learning games, colouring, etc.

### **Private music lessons (guitar and piano)**

Managing the schedules of our music teachers is becoming increasingly problematic. This year we have seen a sharp increase in last-minute cancellations. Thank you for your attention.

Would you like to get involved in our services?



The APEEE Services is looking for new parents to join its Management Committees! Your commitment will give you the opportunity to discover, alongside the team in each department, the many challenges to be met in order to offer a quality service to all our students!

Interested? Visit [our website](#) for more information. Please send your application to Pascale De Smedt, [coordination@apeee-bxl1-services.be](mailto:coordination@apeee-bxl1-services.be).

---

## **CONTACTS DE L'APEEE SERVICES / CONTACTS OF APEEE SERVICES**

Coordination générale/General coordination - [coordination@apeee-bxl1-services.be](mailto:coordination@apeee-bxl1-services.be)

### **SITE UCCLE / UCCLE SITE :**

- Cantine/Canteen - [cantine@apeee-bxl1-services.be](mailto:cantine@apeee-bxl1-services.be)
- Transport - [transport@apeee-bxl1-services.be](mailto:transport@apeee-bxl1-services.be)
- Activités périscolaires (Césame)/Extracurricular activities (Césame) - [cesame@apeee-bxl1-services.be](mailto:cesame@apeee-bxl1-services.be)
- Garderie/After-school care - [garderie@apeee-bxl1-services.be](mailto:garderie@apeee-bxl1-services.be)
- Casiers/Lockers - [casiers@apeee-bxl1-services.be](mailto:casiers@apeee-bxl1-services.be)
- Natation/Swimming – [natation@apeee-bxl1-services.be](mailto:natation@apeee-bxl1-services.be)

### **SITE BERKENDAEL / BERKENDAEL SITE :**

- Transport - [transport.berkendael@apeee-bxl1-services.be](mailto:transport.berkendael@apeee-bxl1-services.be)
  - Activités périscolaires/Extracurricular activities – [periscolaire.berkendael@apeee-bxl1-services.be](mailto:periscolaire.berkendael@apeee-bxl1-services.be)
-